# この記事がすごい! 毎日新聞今週のこだわり4本



2024年4月21日号

編集/毎日新聞社カスタマーリレーション本部

## 震災復興に尽力 在日コリアンの生涯

21日(日)=1、3面



巨大地震が続く日本。 1995年1月の阪神大震災で は、高速道路が根元から なぎ倒されるなど、イン フラに甚大な被害が出ま した。コンクリートのガ レキが大量に発生し撤去 せねばならなくなったの ですが、その膨大なコン クリートの破砕作業にあ たったのが、在日コリア ンの金禮坤(キム・イエ

ゴン) さん=写真=の採 石会社でした。金さんは 「地震が日本人も在日も 関係なく襲ったように、 復旧復興にもともに働き、 貢献してきた。そんな自 負がある」と語ります。 復興には、こうした金さ んたち在日コリアンたち の力が不可欠でした。

かつて朝鮮半島が日本 の植民地だった時代から、

日本の産業発展の陰には 朝鮮半島の人々の力が あった――。そんな忘れ てはならない視点を教え てくれます。金さんは大 学の教員なども務めた経 験があり、齢90を超えま した。体の自由がままな らぬ日々ですが、能登半 島地震など震災が続く今 何を思うのか。金さんの 生涯に迫ります。



### クマ被害拡大「指定管理鳥獣」に

21日(日)=総合面

22日(月)=夕刊2面

2023年度はクマに襲われてけがなどをした 人が過去最悪の219人に上りました。今年も 目撃情報が例年にないペースで増えています =**写真。**近年クマの生息域は広がっています。 捕獲を支援するため、国はクマを「指定管理 鳥獣」に追加しました。対策はどのように進 むのでしょうか。個人でできる対策も含め、 人間とクマが共存していく方策を探ります。



### 塩村文夏さんに聞く「裏金事件」



「モラルの面でも、人権感覚の面でも、政界の取 り組みは一番遅れていると感じます」。派閥の裏金 事件で根強い金権体質が明らかになった自民党と向 き合う、立憲民主党参院議員の塩村文夏さん(45) **=写真=**は嘆いています。東京都議時代に「セクハ ラヤジ」を浴び、女性蔑視の風潮を改善するきっか けになった「あの人」です。「政治とカネ」を巡る 問題について語ってもらいました。



さし七局川Yが終いま番ま愛ITが ンに直新催名は段聡局が で 。 負を女 ぜの振流 坂ひ行井ご方 巡りつつつ 気が第の段と、 関立会を ま24 将に す日之藤。に九井







界み老ほら由サ のを化どうが療りでも 化々かが術流ンを の究明らかにいた。 で明らない。 でいた。 でいた んに質てつ老真 引し

ま熱ま で大今 すぶ ょうか。の真意はどこに

21 日 ぶぶりに、 なするが、 日教 に、 ももももももももももれる。 (日) は抗は授郎 懸老近は・ 懸念も示して 近い」と断言して は「老化を制物 い過し御

=くらしナビ面